



Informaciones sobre el Hospital de la Misericordia

REFORMAS QUE SE HAN REALIZADO YA

II

Existía una sala de operaciones bien situada, pero sin ninguna de las condiciones que requieren esta clase de dependencias en los Hospitales; y con una antecámara operatoria o de esterilización previa, en la que faltaba todo lo necesario para el objeto a que se destina. La sala de operaciones ha sido transformada por completo, dotándose de alumbrado eléctrico convenientemente dispuesto y en intensidad suficiente para poder operar de noche; de una pequeña boca de riego, que permite hacer la limpieza por la fuerza del agua; de mesas auxiliares y aparatos portátiles de luz, precisos para cualquier contingencia operatoria; de estufa de calefacción y de una pequeña estufa de formaldehído para la desinfección del ambiente; se han pintado las paredes al blanco esmalte, y los cristales de los tres amplios ventanales verticales, que con otro cenital proporcionan luz intensísima a la habitación, han sido igualmente pintados al esmeril para evitar que entren los rayos de sol, permitiendo en cambio una luz difusa intensa. En síntesis, puede decirse que la Sala de operaciones del Hospital de la Misericordia, es una de las mas bellas y mejor acondicionadas que se conocen. En ella, modestamente, sin lujo alguno, pero sin falta de lo indispensable, se han atendido todas las necesidades impuestas por el fin a que se destina. De ello se puede juzgar por la fotografía que insertamos en esta misma plana.

La antesala de operaciones o cámara de esterilización y asepsia del material y del personal, puede decirse que es completamente nueva. La instalación de ella

se comenzó gracias a los donativos espléndidos de los excelentísimos señores don Germán de la Mora y don Francisco Zorrilla Arroyo, que contribuyeron cada uno con mil pesetas al comienzo de las obras, y este espléndido donativo queda consignado, en testimonio de gratitud, en una inscripción colocada en el mismo departamento.

Después de construir de nuevo el revestimiento interior de la habitación, de pintarla toda ella al esmalte y de instalar cuatro potentes focos eléctricos que permitan el trabajo de noche, se ha dotado a la expresada sala de dos magníficos autoclaves, uno de ellos dedicado a suministrar el agua esterilizada a una gran instalación y lavabo de lo mejor que en los tiempos actuales se construye, y cuyo coste ya hemos dicho, en otra información anterior, que ha sido de dos mil pesetas.

Existe también una gran estufa seca, propiedad del Dispensario antituberculoso, que la ha cedido al Hospital en concepto de préstamo, para esterilizar la ropa y los enseres que no han de estar en contacto con el enfermo, pero si se han de utilizar en los actos operatorios; porque las sábanas, servilletas, gasas y algodones que han de ponerse en contacto con las heridas, son esterilizados a gran presión en el autoclave que para este objeto está allí instalado.

Varias mesas auxiliares sobre las que se realizan los actos de preparación y esterilización del instrumental, y numerosos enchufes eléctricos, utilizados para calentamiento de hervidores, permiten realizar con gran celeridad los preparativos de cualquier operación.



Antecámara operatoria destinada a la esterilización del material y a la desinfección del personal.

En el departamento operatorio del Hospital de la Misericordia está todo dispuesto de tal manera y el personal auxiliar tiene el trabajo que se le encomienda a cada uno de los individuos tan tasativamente fijado, que al presentarse la necesidad de ser practicada una operación de urgencia, puede ésta realizarse a los veinte minutos de ser formulada la indicación.

Los profanos acaso no se den cuenta cabal de la importancia que esto encierra, pero los médicos saben muy bien que, de proceder con celeridad, depende muchas veces la vida del enfermo, en los casos de hemorragias, en los de obstrucción de vías respiratorias, en los de hernias estranguladas, para no citar mas que estos ejemplos. En Segovia, era esto una necesidad de primera categoría, porque no existiendo en la capital ninguna instalación quirúrgica completa, cuando había necesidad de realizar estas operaciones de extrema urgencia, era necesario perder horas, a veces muchas horas, en disponer, aun con grandes insuficiencias, local, luz, material quirúrgico, etc., en las casas de los enfermos.

En la mencionada sala de esterilización, se han fijado algunos letreros que revelan de una parte el espíritu o criterio científico que domina el servicio, y de otra, el orden riguroso que es necesario tener para mayor eficacia de estos actos preparatorios.

En los cristales de las puertas de entrada, se dice en grandes caracteres al extranjero que allí haya de penetrar;

Quien tenga fiebre o supuración alguna, no debe entrar aquí.

Cuando se esté operando o se haya reparado para ello, no entre nadie sin revestirse con blusa limpia.

Y tan pronto como el recinto se ha penetrado, salta a la vista una recomendación escrita en placa esmaltada que dice:

Un sitio para cada cosa, y cada cosa en su sitio.

Y como guiones para el cumplimiento de esta orden, hay en cada lugar un letrero en hierro esmaltado, indicando dónde debe estar colocado el jabón, el alcohol, los antisépticos para las manos, los esterilizadores de instrumental, los de sutura, las bandejas, los guantes, las jofainas y las servilletas esterilizadas que han de servir para la limpieza de manos y de lecho, en las bandejas de instrumental.

Más alto, junto al techo, se dice al personal médico científico, el criterio firme que es necesario seguir en la moderna cirugía, contenido en estos dos axiomas:

Indicación precisa, asepsia rigurosa y ejecución perfecta, determinan el éxito en las operaciones quirúrgicas.

Ante el peligro de infección, no existirá operación pequeña; esterilicé, pues, todo y guárdense siempre las precauciones, como si se fuese a realizar la operación más grande y hubiésemos de ser nosotros mismos los operados.

Y al lado de esto, y sobre todo esto, que es tangible realidad, y práctica prosaica de vida, tiene un lugar preferente la inmensa poesía de la fe. Una imagen de la Virgen de la Fuencisla tiende amorosamente sus brazos y derrama sus bendiciones sobre los que allí van a sufrir una operación y sobre los encargados de realizarla. En el trágo de preparar instrumental, en el canto a la limpieza que entona el agua al caer de los grifos de esterilización, en el silencio augusto lleno de intensa emoción que precede al comienzo de una maniobra quirúrgica, hay unos instantes en los que, médicos y hermanas de la Caridad, levantan sus ojos a la Imagen de la Patrona amada de Segovia, y sin mover los labios sale una plegaria del fondo de las almas, dirigida a aquella santa Imagen que todo lo preside, en demanda de amparo para el enfermo, y de auxilio para los encargados de realizar los actos operatorios. Y parece

(Continúa en la página 4.ª)



Quirófano o sala de operaciones del Hospital de la Misericordia

Tierras de Segovia Noticias de Madrid

Cuellar

Para cumplir una promesa

Llegó a esta villa, con objeto de cumplir una promesa hecha a la Virgen del Henar, nuestro querido amigo y paisano el excelentísimo señor don Mariano Avellón, magistrado del Supremo, acompañado de su distinguida esposa.

El día 9 hizo la promesa, oficiando una misa el señor obispo de Segovia, íntimo amigo y condiscipulo del señor Avellón, los cuales regresaron a Cuellar hospedándose en la morada de don Feliciano Quemada, donde suele alojarse siempre que viene aquí el citado señor Avellón.

Por la tarde su ilustrísima marchó a Valladolid.

El señor Avellón se propone pasar cuatro o cinco días entre nosotros.

Un robo

Al convecino nuestro Lorenzo Espeso, le robaron de la cuadra de su casa, una borrica, durante la noche del domingo, ignorándose quien sea el autor del hecho.

La Guardia civil trabaja infatigablemente, haciendo pesquisas para el descubrimiento del delito.

Viajeros

Se encuentra en esta población, desde hace bastantes días, el inspirado pintor don R. Castro Cérés, el cual, a la sazón, trabaja en un cuadro de costumbres de esta villa en el que cifra grandes esperanzas de éxito.

Los que han visto el cuadro afirman que es una obra maestra, digna del pincel que la está llevando a cabo.

Sangarcía

Viajeros

Han regresado de Valladolid, los farmacéuticos de este partido don Fernando Gómez y don Juan Ruvira, hijo político del anterior.

El viaje de estos señores a dicha capital, tuvo por objeto adquirir un magnífico automóvil.

San Ildefonso

Una junta en el corro.—Para los soldados que van a Africa.—Fiestas en el Blas Club.—Aristócratas que se incorporan a sus regimientos

Con los títulos de «Dos días en La Granja», «Impresiones de verano», el cronista de salones de «A B C» «Dy Safford», inserta en este importante diario la crónica que a continuación reproducimos.

Dice así:

Fuimos a La Granja con propósito de relatar bailes y descubrir «toilettes», porque la reducida colonia veraniega de San Ildefonso parece un rincón de la Corte, y todas sus fiestas tienen el encanto de estar presididas por Su Alteza Real la Infanta doña Isabel, cuyo espíritu, siempre joven, goza haciendo gozar a cuantos la rodean.

Pero las circunstancias del momento nos ofrecen un cuadro que nos compensa de todas las trivialidades de la vida sin sorprendernos.

Una princesa cuyo clarísimo talento y gran corazón sólo rivalizan y son vencidos por su modestia, esa modestia sin-

ra de las almas grandes, improvisa en el «corro» una junta; con sencillez expone sus deseos; quisiera que se suspendiesen las diversiones proyectadas y que toda la colonia contribuyese a engrosar la suscripción abierta por Su Majestad la Reina.

Su Alteza no manda, no organiza nada; como siempre, se oculta en la sombra; pero sus palabras son la chispa de amor patrio que prende en los corazones, y como impulsados por un solo deseo, el deseo de dulcificar la vida de campaña a los valientes defensores de España, las muchachas adquieren cuantos cigarrillos encuentran; el marqués de Valdeiglesias y otros amigos suyos les entregan 1.000 pesetas, y ellas van al cuartel y reparten dinero y tabaco entre los soldados de las dos baterías de sitio que han salido de Segovia para Africa. En presencia del comisario regio de la Cruz Roja, general Mille, y del gobernador de la provincia, señor Llasera, se proyecta una tómbola que tendrá lugar el próximo lunes, y de cuya organización se han encargado la señora de Mille, la vizcondesa de Eza, las marquesas de Valdefuentes, Valdeiglesias y Moctezuma, condesas de Aguilar de Inestrillas y viuda del mismo título; madame Bauer y algunas más.

Al volver de paseo, todos los veraneantes se reúnen en la iglesia del Cristo; después de rezar el rosario, se trasladan al Blas Club, y en vez de bailar, como se hacía al principio de la temporada, se trabaja para aumentar el número de objetos que se rifarán y pujarán el lunes.

Entre los muchachos aristócratas que han marchado voluntarios para incorporarse a los regimientos donde sirvieron como soldados de cuota han salido de La Granja don Antonio Comyn, hermano del conde de Albiz; don José Ignacio, hijo de los condes de Valdeiglesias, y don Julio Laffite y Pérez del Pulgar, hijo de los condes de Lugar Nuevo. Allí vimos además de las personas citadas, a los marqueses de Jura Real, Monteagudo, San Vicente, López Bayo, Somosancho, Villacaños, Ahumada, Seijas, Alquibla, Haro y Salas; condesa viuda de Aguilar de Inestrillas y de Lugar Nuevo; condesas de Villaverde la Alta, Vallengano, Riudoms, que está guapísima, y, a pesar de sus pocos años, es para la gentil señorita de Pérez Seoane una hermana, que sabe llenar el vacío de la orfandad con delicadeza extraordinaria; de la Encina y de Romrée; barones de Torrellas y señores de Jencquel, Corral, Tassara, Bermúdez de Castro, Lastra, Chichori, Santos Guzmán, don Ignacio Bauer, que ha demostrado su buen gusto eligiendo una muchacha bonita y buena para fundar su hogar, y quien ciertamente será una hija cariñosa para la señora viuda de Bauer; Lemotheuse, Méndez de Vigo, Lloréns, Potestad, Portuondo, Coello, Narvaez, Bertrán de Lis y Muiz, más bonita que cuando se llamaba Mimi Bertán de Lis.

De las muchachas nos ocuparemos otro día; forman un grupo encantador, son todas guapísimas, bien educadas y muy españolas.

Al salir de La Granja, en nuestro «carnet» queremos anotar el resumen de impresiones, y la pluma para expresarlas todas; admiración, confianza y gratitud, traza sencillamente el nombre de Su Alteza la infanta doña Isabel.

Lea La Tierra de Segovia

Del retablo político.

Crisis total

En el último Consejo, conforme a los anuncios hechos por la mañana, el presidente ratificó a los ministros su propósito de presentar al Rey la dimisión de todo el Gobierno.

Quiere esto decir que hoy se hace pública oficialmente la crisis, que desde hace días está planteada, porque, aunque el Gobierno se ha esforzado en negarlo, era cosa evidente—y así lo hemos venido diciendo—que, cuando el Rey hacía consultas sobre política, la crisis era un hecho, porque cuando un primer ministro goza de la confianza de la Corona, ésta no tiene que consultar oficialmente a nadie más que a él.

Y que el Rey hablaba sobre política en las consultas, lo han dicho los mismos consultados, al indicar que habían aconsejado sobre la formación de nuevo Gobierno o la continuación del actual.

Insistimos en nuestra afirmación de que se intentará la constitución de un Gabinete presidido por el señor Maura, quien a estas horas habrá sido llamado, y esté tal vez en camino de Madrid; pero ignoramos cuál será la resolución del ilustre político ante las dificultades que puedan oponérsele, y de las que ya nos hemos ocupado.

Lo que opina Sánchez Guerra

Los íntimos del presidente del Congreso, al hablar de la opinión emitida en la cámara regia por su jefe, hacen resaltar que, a su juicio, la acción militar en la zona de Melilla debe ser procedida de una acumulación de elementos materiales en tal cantidad que desde luego, se tenga la seguridad de lograr el castigo, en la proporción adecuada, de elementos guerreros que a través de la Historia, han demostrado su fiereza y su empuje. De ahí que para alcanzar esa superioridad que los adelantos modernos ofrecen se refiriera a Inglaterra y a sus hombres no para comparar a Abd-el-Krim con el general Botha, ni al Rif con el Transvaal pero sí para que imitando su ejemplo, no nos amilanemos ni sintamos herida la dignidad nacional hasta el extremo de perder la serenidad. De ese modo, al par que se restaura el prestigio de las armas, se satisfarán conveniencias nacionales de gran valor, tanto en el orden interno como en el internacional.

También mostróse partidario de que se depuren todas las responsabilidades de lo acontecido.

Por lo que se refiere al apoyo o a la colaboración que se puede prestar a los Gobiernos, insiste en que aquél cabe aun cuando no se compartan los puntos de vista del Gabinete de que se trate, incluso por estimar que representa un mal menor mientras que la colaboración supone identidad en el programa que se concierte y coincidencia en la oportunidad de ejecutario.

El propósito de Maura

Se tiene por descontado que el Monarca encargará al señor Maura la constitución del nuevo Ministerio.

Ahora bien: los pareceres discrepan fundamentalmente respecto a si el jefe de los mauristas conseguirá formar el Gabinete. Las dificultades han aumentado durante las últimas horas, y nada tendría de particular que la crisis fuese laboriosa. Es digno de notarse además, que confiado el Poder al señor Maura, aunque tuviera luego que declinar ese honor, el señor Allendesalazar no se hallaría ya en condiciones de proseguir la tarea que tenía encomendada, y claro es que esta contingencia no es para desdeñarla.

Suponen algunos que el propósito del señor Maura, ya que el nonnato Gobierno de capacidades fracasó irremisiblemente es el de obtener el concurso de las derechas en general y el de las izquierdas gubernamentales. Si así fuera, muy pronto tendría que desistir de su empeño. Ni el señor La Cierva podía avenirse a convivir con los señores Cambó y Ossorio y Gallardo, ni determinadas personalidades de los núcleos liberales se prestarían a un Gabinete nacional.

Queda una incógnita. ¿Se conformaría con formar un Gobierno de concentración conservadora, con el aditamento de algún que otro verso suelto? En ese caso el nuevo Ministerio podría jurar inmediatamente.

Otras noticias

Para los empleados que vayan a Africa

Tanto en el Gobierno como por parte de los Bancos y otras Empresas particulares se extiende la idea de reservar las plazas a los empleados que tengan que ir como soldados a Marruecos, abonándoles sus sueldos íntegros.

El ministro de Gracia y Justicia, al hablar ayer mañana con los periodistas, les manifestó que estudia preferentemente el caso de los funcionarios dependientes de su departamento que han sido llamados a filas, a fin de que no solamente se les reserven, de conformidad con la ley de Reclutamiento, las plazas que actualmente desempeñaban, sino un medio por el cual puedan seguir devengando sus haberes.

El señor Wais añadió que éste es un asunto de carácter general que será estudiado en plazo breve por el Consejo de ministros.

Por su parte, el Consejo de gobierno del Banco de España, en su sesión de ayer, tomó los siguientes acuerdos:

Primero. Que se dirija un telegrama al mayordomo mayor de la reina, concebido en estos términos:

«Consejo de gobierno Banco de España, reunido en estos momentos, admirando iniciativa augusta señora, desea secundar su caridad y su amor al Ejército, y pone su disposición 25.000 pesetas para necesidades Cruz Roja en la asistencia heridos de Africa.—Maes.re.»

Segundo. Que a todos los empleados del Banco que sean llamados al servicio militar se les reserven sus plazas, con abono de los sueldos ordinarios y extraordinarios que les correspondan.

—También el presidente del Consejo de Administración del Banco Zaragozano nos participa que el Consejo, en reunión extraordinaria, ha tomado el acuerdo, por unanimidad, de reservar el puesto a los empleados cuyos servicios reclame la patria y abonarles el sueldo íntegro que ahora disfrutan, mientras permanezcan en filas.

Declaraciones de generales

«El pueblo Cántabro», de Santander, publica algunas declaraciones del general Marina, que veranea en Puente Viego.

Entiende que el tema de Marruecos era demasiado serio para tratarlo públicamente. Además, su condición de militar y el haber sido alto comisario, harían que la opinión se fijase en sus palabras más que en las de otro.

Habiéndosele dicho que su nombre había sonado para ministro de la Guerra con Maura, contestó que aprecia y estima mucho al señor Maura; pero que en otras ocasiones ya le ha dicho que no quiere ser ministro, pues es excesivo trabajo para él, y más en estas circunstancias.

Negóse a dar su parecer sobre la actuación del ministro de la Guerra, y refiriéndose a la polémica entablada entre el vizconde de Eza y el general Luque, manifestó que era impropio y también un poco triste, el que por estímulos de amor propio se digan ciertas cosas, sobre todo habiendo sido ministro el general Luque.

Preguntado si, a su juicio, la culpa del desastre corresponde al general Silvestre, contestó que nada podía decir y que a su tiempo se sabrá, cuando se depuren responsabilidades.

Era—dijo—hombre valentísimo; y su muerte ha sido una gran pérdida para el Ejército.

Se vende

una casa en buenas condiciones, en la bajada de la Canaleja, núm. 3, 2.º darán razón.

ALMACEN DE CURTIDOS

JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

ESCENAS DE LA GUERRA

MARCHA DE LOS SOLDADOS

Recorremos en viaje científico los pueblos extremeños, hacemos escala en Trujillo cabeza de partido, histórica ciudad, cuna del gran conquistador Pizarro. Intentamos descansar después del pesado viaje, cuando llama nuestra atención gran bullicio; inquirimos noticias sobre la causa y la camarera de la fonda nos dice: «es la guerra, señor; los soldados que se marchan». Nuestro afán de enterarnos de todo nos hace abandonar el lecho y marchar al lugar de partida. Vemos mujeres llorosas que acompañadas por robustos jóvenes llegan al auto, se acerca la hora de partida y todas aquellas madres abrazan a sus hijos que han sido llamados a filas y en abrazo largo y series de besos se confunden sus almas, quizá para siempre, y abundantes lágrimas enternecen al público; lágrimas que la madre común, la madre ultrajada al llamar en su defensa a sus hijos, causa a estas otras madres, a las que por sus expresiones calculamos sus efectos y sentimientos, unas se resignan, otras protestan y todas tienen una frase al dar el adiós al hijo: «hijo ten cuidado no te maten esos perros judíos; hijo acuérdate de tu madre y reza para que vuelvas», y hay quien ahogadas sus palabras por las lágrimas y la emoción condensan sus sentimientos en esta frase: «maldita guerra», pero en medio de este cuadro de dolor, hay una mujer varonil que erguida abraza a su hijo y le dice: «se valiente, lucha por tu patria y defiéndela, por que así defenderás a tu madre y no seas cobarde porque no serías bueno ni debías volver». Estas frases dichas con arrogancia, con la fuerza de la hispana tierra, nos conmueve y en nuestro corazón salta el patriotismo y estalla en forma de una lágrima cuando ya los soldados dentro del auto grita esta madre: «¡soldados! ¡Viva España!»

Comisiones les despiden, les obsequian y les animan; el motor trepida, el mecánico ocupa su puesto, llega el momento final, todos callan, el auto se pone en marcha y todos asomados a las ventanillas agitan sus gorros dando vivas a la patria, al rey y a la virgen, su patrona; las familias y amigos agitan pañuelos y sombreros y al verles marchar a defender la bandera roja y gualda queremos rendir un tributo y les saludamos con el sombrero a la vez que pensamos: «¡id bravos mozos y ser buenos soldados, defendernos y defenderos, que no sea mancillada la bandera que todos hemos jurado defender; id y que esa virgen de quien impetráis valor y protección os lo dé y os haga retornar victoriosamente a vuestras casas, donde llorando os aguardan vuestros deudos para abrazaros, pero que ninguno tenga en su haber, el de ser cobarde, pues la patria os repudiará y vuestra madre os negará su cariño.»

Muchos de los que marchan han de volver, quizá todos, mas si alguno quedase muerto en campaña, su nombre será bendecido y no morirá nunca; triste es pensar que algunos de ellos que van llenos de salud no han de volver; que así terminen centenares de vidas, causa espanto, que pudieran fomentar la riqueza nacional. «¡Maldita guerra!» ¡Porqué no se borrarán fronteras y la paz universal se extenderá por el orbe! no es posible, es ley de la vida y egoísmo humano y seguiremos viendo marchar a los quintos, llorar a las madres, escitar la fibra del patriotismo a todos y pedir la victoria sin comprender que la pedimos en contra de otros hombres, hermanos nuestros; veremos seguir matándonos como fieras, acrecentándose odios, perjudicándose la industria, el comercio y la agricultura, subiendo el presupuesto de guerra y llegar a la bancarrota de las naciones. ¡Triste espectáculo el campo de batalla! montones de cadáveres insepultos, soldados hambrientos, llenos de harapos, durmiendo en el suelo si es que pueden hacerlo, pasando mil calamidades... «Es la guerra, la Humanidad que no tiene remedio».

MANUEL SAINZ DE PEDRO
Trujillo (Cáceres), Agosto 1921.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

Los sucesos de Marruecos

Noticias directas de Melilla.—*Monte Arruit ha sido asaltado por los moros.*—*El general Navarro ha sido conducido a casa de un jefe rebelde.*

Según noticias recibidas por soldados escapados de Monte-Arruit parece ser que durante el curso de la conversación del general Navarro con los principales jefes enemigos, los cuales ya ayer habían manifestado que no lograban hacerse obedecer del núcleo de fuerzas moras compuesto principalmente de merodeadores y gentes maleantes, estos asaltaron la posición originando la natural sorpresa y confusión en nuestras fuerzas que confiaban en el resultado de la conversación que se estaba verificando. No se tienen detalles del resultado de la lucha entablada; solo se sabe que los jefes moros protegieron al general Navarro y a un grupo de oficiales y de tropa a los que pusieron a salvo llevándolos a la casa de Ben-Chellal. Se desconocen noticias del resto de la fuerza.

Camas para la Cruz Roja

La duquesa de la Victoria, ha adquirido mil camas con destino a la Cruz Roja.

Fiesta organizada por el Ateneo

El Ateneo de Melilla se propone organizar una fiesta en honor de los diputados señores don Eduardo Ortega y Gasset, García Vaso, marqués de la Viesca y de los periodistas madrileños que se encuentran en Melilla.

Lo que cuentan los exprisioneros

Há llegado el soldado Juan Peña Pérez, natural de Pontevedra y perteneciente al regimiento de Melilla, que se hallaba destacado en la posición Bu-Ermana, en Monte Mauro. Mandaba dicha posición el capitán señor Irazazabal, el cual se había llevado allí un hijo suyo, de cuatro años, para que pasara el verano a su lado. Cuenta Peña Pérez que la posición se había defendido durante dos días, y que el 25 fué asaltada. Cuando él la abandonó estaban gravemente heridos el capitán señor Irazazabal y un teniente de Artillería, ignorando qué suerte hayan podido correr.

El soldado Peña pudo llegar hasta la posición de Ishafen, que estaba ya desatada. Allí le detuvieron y robaron el reloj y el dinero que llevaba, haciéndole prisionero con otros varios. Pocos días después lo libertaron, entregándolo en el zoco el Had de Beni-Sicar.

Dice que de las cuatro piezas de artillería que había en la posición, tres fueron inutilizadas antes de él salir, y que casi toda la guarnición había sucumbido.

Han llegado también hoy a Melilla ocho soldados procedentes del zoco el Had de Beni-Sicar. Pertenecen, como Peña Pérez al regimiento de Melilla, y algunos traen la cara y la cabeza afeitadas como los moros.

Cuentan que fueron objeto de muy buen trato.

Llega el «Alonso XIII»

El vapor correo de Málaga ha traído hoy dos automóviles blindados.

Ha llegado el nuevo coronel del regimiento de Alcántara, don Emilio Fernández.

Han sido reparadas las averías sufridas por la lancha gasolinera número 3, que manda el alférez de navío don Pascual Cervera, y que se incendió días pasados.

Ha fondeado el acorazado «Alfonso XIII», a bordo del cual viene el vicealmirante señor Aznar, quien desembarcó, sosteniendo una detenida conferencia con el general Berenguer.

Se ha establecido una línea telefónica entre la Restinga y la plaza.

Los aviadore que aterrizaron ayer en la bocana de Mar Chica llegaron a la Restinga sin novedad.

De Larache

Llegada de tropas

Llegó el «Jorge Juan», con un batallón del regimiento de la Constitución y dos compañías del regimiento de Cuenca.

Esperaban a los expedicionarios el general Barrera y su Estado Mayor, el cónsul de España, las autoridades musulmanas y el pueblo entero.

El comercio cerró sus puertas y las fachadas de las casas fueron engalanadas con banderas.

Las fuerzas expedicionarias fueron vitoreadas con entusiasmo a su paso por las calles.

Mañana se espera la llegada de mas fuerzas.

En el campo sigue la tranquilidad.

Desde Chafarinas

Agitación en las cabilas de Cabo de agua.—*El «Bonifaz», cañonea los poblados*

Se ha observado algún movimiento sedicioso en las cabilas próximas a Cabo de Agua.

El cañonero «Bonifaz» ha continuado cañoneando eficazmente la costa destruyendo mediante certeros disparos un poblado próximo a la playa de Buafasis.

Los moros se han presentado al comandante militar de Cabo de Agua, solicitando ser perdonados. A pesar de ello, por haberse tenido confidencias de que se estaba formando una pequeña jarca, el cañonero ha reanudado el bombardeo, arrasando el sitio donde se iba a efectuar la reunión, y causando bajas.

En Cabo de Agua reina absoluta tranquilidad.

Aunque no existen temores ni peligro, la posición de Cabo de Agua ha sido reforzada por si la atacaran los rebeldes, encontrándose dispuesta a rechazar enérgicamente cualquier agresión.

Los moros que continúan siendo fieles a España se hallan preparados para cooperar a la defensa del campamento.

De provincias

Almería

Los obreros del Puerto

Las sociedades obreras del puerto acordaron interesar del Ayuntamiento la suspensión de las fiestas anunciadas, y solicitar que los primeros heridos que regresen a la Península sean destinados a esta capital.

También la Sociedad de cocineros, camareros y similares aboga por la supresión de las fiestas.

Ha fondeado el vapor «Isla de Menorca», requisado por el Gobierno.

El gobernador militar continúa recibiendo ofrecimientos de médicos y practicantes, para la asistencia de enfermos y heridos en la campaña de Marruecos.

Suscripción para un avión de combate

El pueblo ha sido invitado por varios particulares entusiastas del Ejército para que contribuya a engrosar la suscripción abierta para adquirir un avión de combate con destino al ejército de Marruecos.

Firman la invitación los señores Gómez Cremade, Aráez, Pacheco y Romero.

Bilbao

Regatas suspendidas

En atención a las circunstancias actuales, han sido suspendidas las regatas de trianeras que habían de celebrarse en el próximo mes de septiembre, para las cuales se habían concedido importantes premios.

Para heridos y enfermos de Melilla.

A petición de la condesa de Zubiria, presidenta de la Cruz Roja de Bilbao, el alcalde ha cedido el hospital de infecciosos, cuyos pabellones están muy bien acondicionados, para la asistencia de heridos y enfermos de Melilla.

Sevilla

Donativo de la Maestranza.—Otras noticias

La Real Maestranza de Caballería ha acordado contribuir con 5.000 pesetas a la instalación del hospital en el palacio de San Telmo.

La marquesa de Landuri ha anunciado su llegada para ponerse al frente de las damas de la Cruz Roja.

El infante don Carlos ha recibido a la Comisión organizadora del hospital, interesándose por los trabajos realizados.

El Ayuntamiento de Rinconada ha abierto una suscripción para contribuir a los gastos que origine el hospital de San Telmo.

Los obreros y obreras no asociados de la fábrica de tabacos han ofrecido contribuir en la medida de sus recursos a la instalación y sostenimiento del hospital de San Telmo.

Para el hospital de sangre

La colonia alemana residente en esta capital regala doce camas, y la Colchona Lanera, diez colchones. Varios alumnos de Medicina se han ofrecido para prestar servicios gratuitos.

Anoche se celebraron funciones cinematográficas a beneficio del Hospital, y se hizo una buena recaudación.

El alcalde de Fuentes de Andalucía ofrece un local con veinte camas para los soldados heridos de dicho pueblo.

CASAS

Se venden en esta ciudad en sitio céntrico a propósito para oficinas o bancos.

Para informes: calle del Marqués del Arco, 6, planta baja.

Academia de Mazas

Valverde, 22 Madr'd, (toda la casa)

PREPARATORIA PARA INGENIEROS Y ARQUITECTOS

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

Cursos breves de entrenamiento (Abril, Mayo y Junio)

Deseando esta antigua Academia ahorrar dinero a las familias y tiempo a los alumnos, abre estos «cursos breves de entrenamiento» a fin de que al comenzar el año académico en 1.º de Octubre, los preparandos sepan estudiar y un sólo curso baste a la mayoría de los muchachos estudiantes.

PIDANSE REGLAMENTOS

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LA VIDA EN LA CIUDAD

NOTA DEL DIA

Crisis total

En los actuales momentos angustiosos, ha surgido la crisis total, que nadie ha sorprendido porque estaba descontada. Las espaldas del señor Allez desalazar, a pesar de su amplitud, no podían soportar la carga, para llevar a cabo la cual se impone, por lo visto, el concurso de unos cuantos varones esforzados.

Y es muy posible que, a la hora de salir este número a la calle, ya esté hecha la combinación ministerial, amplia y extensa, que las circunstancias exigen. Sin llegar a la formación de un nuevo Gobierno nacional, se trata de hacer algo parecido, llevando al ministerio la mayor suma posible de capacidades.

Nunca habrá nacido un Gobierno con un apoyo tan fuerte por parte de la opinión pública, que «a priori» le otorga un enorme crédito de confianza. Esto obliga al nuevo Gabinete a proceder con una lealtad sin límites. Ni engaños ni falsedades ni mixtificaciones.

El pueblo español está dando tales pruebas de serenidad de juicio que una política «a lo 1898» sería un crimen y un absurdo. Sinceridad y claridad para exponer lo todo, que el país no se asustará por ello. De lo que las gentes están hartas es de vivir en un constante disimulo; y este engaño continuo es el que ha fomentado la general indiferencia hacia todos los problemas nacionales.

El pueblo español ha resumido sus convicciones políticas en esta frase de terrible desesperanza: «Los mismos perros con distintos collares». ¿Habrá llegado el momento de que cambiemos estas palabras por otras más humanas de fé?

El cambio de collar ¿será en esta ocasión cambio de procedimientos, modificación de conducta, orientaciones nuevas, a base de verdad, de desdoblamiento de verdad, hasta que estemos ahitos de realidades, por crudas, por dolorosas que sean?

Legión extranjera

Españoles y extranjeros: Se crean dos BANDERAS DE LEGIONARIOS (cuarta y quinta). Muchos de los primeros LEGIONARIOS son ya SARGENTOS y serán SUBOFICIALES y OFICIALES.—PRIMA DE ENGANCHE: 700 pesetas por cinco años 500 por cuatro; muy buena comida. Soldada extraordinaria, que aumenta con los años de servicio.

PRESENTAOS EN EL BANDERIN DE ENGANCHE.—¡VENID EN SEGUNDA!

DE INTERES LOCAL

El empréstito del Ayuntamiento

Hace algún tiempo que en estas mismas columnas excitábamos a los representantes en Cortes por esta provincia y a las diferentes fuerzas que integran la vida de esta población para que mancomunadamente iniciaran una campaña, encaminada a conseguir que los poderes públicos solucionen pronto y favorablemente el expediente incoado por este Ayuntamiento para poder contratar una operación de crédito de 1.500.000 pesetas, destinado a la realización de obras municipales de tan grande importancia y urgencia como las de conducción y distribución del agua potable, mercados cubiertos, pavimentación y otras varias.

Por lo visto aquella excitación cayó en el vacío más absoluto, lo cual es inexplicable, si se tiene en cuenta que, sobre todo cuando llega esta época, no hay reunión ni tertulia en Segovia en que no se comente y se censure lo anormalmente que en verano se abastece de agua esta ciudad, la necesidad que se siente de uno o dos mercados de abastos para que los artículos de comer se expendan con mayor higiene y otras deficiencias por el estilo.

Resulta anómalo, pero es también muy español criticar las cosas, sin que los que las critican hagan nada para conseguir que se arregle lo que está desarragado. Creemos que es bastante esperar con paciencia, pues hace más de un año que se incoó el expediente de que se trata.

Nos consta y es justo reconocerlo, que el alcalde y el diputado a Cortes por este

distrito han realizado y realizan esfuerzos inauditos para conseguir la completa solución del asunto, pero como la excesiva rémora burocrática, que es la característica de nuestro país, puede más que todo lo que se haga para impulsarlo, resulta que después del mucho tiempo transcurrido, aun sigue en la misma dependencia a que se remitió cuando salió de aquí.

He aquí un caso práctico en que el poder central, al actuar como tutor de los Municipios, no hace otra cosa que entorpecer y malograr las iniciativas de estos.

Es lamentable que pudiendo estar ya en completa ejecución las obras que se intentaban realizar con la operación de crédito aludida, por culpa del Gobierno que lejos de entorpecerlo debía impulsarlo, no pasen todavía aquellas de la categoría de proyectos.

Ello es desconsolador y por eso creamos nosotros y seguimos creyendo que una acción conjunta de todas las Corporaciones, entidades y particulares interesados de esta población, sería de una gran eficacia para que el asunto se resolviera definitivamente.

Está bien probado que a las altas esferas gubernamentales se debe ir en casos como éste no pidiendo, sino exigiendo. Creemos que ahora hay motivo más que suficiente para ello, pues lo demandan las necesidades de Segovia y la voluntad soberana de este pueblo que en uso de su derecho perfectísimo desea mejorar los servicios municipales con sus propios recursos.

ANUNCIESE EN
"La Tierra de Segovia"



Vista de conjunto de la sala de operaciones y la de esterilización

como que este ruego es de una eficacia indiscutible, porque hasta ahora ni uno solo, y van más de ciento cincuenta en pocos meses, de los enfermos allí cloroformizados y operados, ha sufrido contratiempo grave ni ha perdido la vida.

Hasta aquí, es todo lo realizado respecto a obras, porque de amueblamiento y nuevo destino de departamentos, existen el instrumental y sala de exploraciones con luz artificial, el cuarto de anestesia y preparación del enfermo, y la antesala que da acceso al departamento de operacio-

nes, que han sido de nuevo amueblados y destinados a estos usos.

Pero de estas habitaciones, volveremos a ocuparnos al hablar en el capítulo siguiente de las reformas que se están realizando, porque a ellas han de alcanzar.

En la próxima información, nos ocuparemos de las obras que se están llevando a cabo actualmente, y del material que se está adquiriendo, obras y adquisición que es de esperar no haya necesidad de interrumpir por falta del público auxilio económico.

En las horas difíciles

Escribimos estas notas pensando en el criterio del censor. No sabemos hasta donde se puede comentar, ni lo que se puede decir.

Tenemos la convicción íntima y cada día con más recia raigambre, que nada hay más útil a los pueblos y a los individuos que el completo conocimiento de la verdad.

La verdad es siempre saludable, eficaz y moralizada.

El mundo que lucha hace tantos años por su posición en todos los aspectos, no ha reparado que se hace más desdichado a medida que la va suplantando por la convención y por la mentira. Un producto combinado de ellas es la farsa, la gran desdicha nacional española.

El Gobierno actual, consciente de sus responsabilidades, ha dicho de la magnitud del revés africano cuanto era preciso para que el país se dé cuenta de aquella. Realmente se ha malrotado en tres días la labor de 12 años. Resalta, ante el desastre innegable, una falta de orientación de conocimiento y de preparación.

Por no conocer en España no se conoce ni se ha estudiado bien la geografía de la zona marroquí que nos asigna el tratado de Algeciras, y que no es tan pobre ni tan improductiva como muchos suponen.

Cuando escribimos estas notas acabamos de leer, con una pena inmensa, que han tenido que capitular las guarniciones de las posiciones de Nador, Zeluán y Monte Arruit.

Ha sido positivamente consoladora la actitud serena y ponderada de la Nación ante el desastre, cuyas responsabilidades, sean de quien sean y desde los tiempos que alcanzan, deben depurarse y exigirse sin ninguna clase de contemplaciones.

Las consecuencias de pasados errores y desaciertos, deben servir para corregirlos totalmente en lo porvenir. Si así

no sucede habrá que convenir en que somos un país desdichado.

Y eso no es, no puede ser. La Prensa toda ha dado una impresión de ecuanimidad y de fortaleza; la da el país con el entusiasmo que despide a las tropas expedicionarias, con su preocupación y con su aliento.

De lo ocurrido en las ingratas tierras rifeñas todos tenemos un poco de responsabilidad, por desdén, por indiferencia o por irreflexión.

Parece que era precisa una conmoción violenta y trágica y desgraciada para que despertase el alma de la raza, no como un tópico sino como una realidad.

Es hora de mirar serenamente, con conciencia y con cautela, pero con una gran firmeza, el ciclo de tiempo que se abre a nuestro porvenir.

A él hay que ir sin desmayos, con una fé firmísima, y en esfuerzo tan grande como sea necesario.

En todos los países del mundo se afirma la idea de una propia personalidad a costa de las mayores abnegaciones y de los más cueros sacrificios.

España tiene que continuar los grandes destinos que le trazan su propia historia. Y para cumplirlos, todos tenemos que realizar la misión que nos incumbe, sin desaliento y sin tibieza.

El ejemplo nos viene de los hermanos que en la Argentina trabajan por su bienestar, rindiendo sus esfuerzos al país que les otorga su hospitalidad y acudiendo solícitos a ofrecer su contribución a la Patria en un momento de contrariedad.

Se habla de la formación de un Gobierno nacional. Tendrá que salir de las antiguas canteras de la política.

Ojalá los hombres que lo integren, aprendan cuanto tienen que aprender en los actuales difíciles momentos, y pensando solamente en las altas y generales conveniencias del país, sepan encarnarla desde el Poder para templar su alma y la de todos los españoles y robustecerla con los obstáculos que es lo que acontece a todos los espíritus fuertes.

JOSÉ MARIA PALACIO

LA VIDA EN LA CIUDAD



Todas las misas que se celebran hoy, desde ocho a doce, en la iglesia de San Martín, así como también las que se digan en la iglesia de San Gabriel de los PP. Misioneros, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de los capitanes de Artillería, don Federico y don Miguel de la Paz Orduña, que murieron gloriosamente en Melilla, en las posiciones de Igueriben y Annual, en los días 21 y 22 de Julio.

Actualidad militar

ACADEMIAS

Se anuncia a concurso una vacante de comandante de profesor, en comisión, en la Academia de Artillería.

—Han sido nombrados alumnos de la citada Academia, los súbditos guatemaltecos don Carlos Humberto y García y don Filiberto Aguilar y Bonilla.

Fu. ción benéfica

Mañana sábado a las diez de la noche, la Juventud Antoniana, (sección de varones), celebrará una velada en el local que ocupa el Cine Ideal, a beneficio de dicha Juventud.

Pondrán en escena, la comedia en dos actos y un epílogo «Caza Mayor» original de don Víctor Espinos Moltó, representada por los siguientes señores:

Personajes.—Don «Félix Bonafé», Mariano Grau; «Rafael», Francisco García Bermejo; «Regueral», Zóilo Fernández; «Peñita», José Calderón; «Alejo», Juan Garcimartín; «Lucas», Juan Álvarez; «Ramón», Fernando García.

El graciosísimo sainete en un acto, «¡Que viene el General!», de don Samuel Ruiz Pelayo, desempeñado por los siguientes Antonianos:

Personajes.—«Sargento», señor Garcimartín; «Desperdicios», señor Grau; «López», señor García Bermejo; «Pérez», señor Fernández; «Soldado 1.º», señor Calderón; «Soldado 2.º», señor García López; «Corneta», señor Álvarez.

Los donativos mínimos serán los siguientes:

Preferencia, 0,75; butaca, 0,60; silla, 0,50; delantera, 0,30; general, 0,20.

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA.—La impresión causada al tener noticias de la rendición de las fuerzas de Monte Arruit, que acaudilla el heroico general Navarro, ha sido enorme.

Es general el sentimiento por desconocerse la suerte que hayan podido correr aquellos bravos soldados.

BARCELONA.—Se piensa formar un Tercio de voluntarios catalanes, que recuerde el heroico proceder de los que tan justa nombradía alcanzaron en la guerra de 1860, a fin de defender el honor patrio en los campos del Rif.

—La señorita Josefina Díaz ha solicitado marchar a Melilla como combatiente en las líneas avanzadas.

PAMPLONA.—Un violentísimo incendio ha reducido a cenizas la plaza de toros. Se cree que el siniestro ha sido intencionado.

EXTRANJERO

HABANA.—Muchos de nuestros compatriotas residentes en las Antillas, y aun bastantes cubanos ligados a España por lazos de recuerdos y de afectos, ofrecen formar un batallón de voluntarios para marchar a Melilla.

LONDRES.—El «Daily Mail» publica un despacho de Atenas diciendo que el Zar Fernando de Bulgaria intentó la semana pasada entrar en Sofía; pero que, reconocido en la frontera, fué expulsado.

GINEBRA.—Se espera la decisión del Consejo federal, al que el ex emperador Carlos solicitó una prórroga de su permiso para permanecer en Suiza hasta tanto que las negociaciones entabladas con España lleguen a un término.

PATATAS Nuevo servicio de automóviles

Interesa saber al público segoviano, que se está vendiendo dos vagones de patata superior, nueva, ya curada, al precio de 55 céntimos los dos kilos; 3'15 pesetas arroba. El que no aproveche esta baratura, no se queje de lo elevado de precios de subsistencias.

Parador del Vizcaino, San Francisco, 16. De siete de la mañana a siete de la tarde.

Se ha establecido un servicio de automóviles de Fuentesauco a Navalmanzano y viceversa, aenlazar con el au o correo de Cuéllar a Segovia del mismo contratista don Galo Alvarez.

Este nuevo servicio pasa por los pueblos de Cozuelos, Adrados, Ontalvilla, Lastras de Cuéllar, Aguilafuente y Fuentepelayo.

P. ecios convencionales.—Servicio esmerado

tiempo no corriese el agua porque la cogiesen para la dehesa de Aldeanueva, entonces se le darán a Ontoria doce horas, a contar desde las cuatro de la tarde de cada miércoles hasta las cuatro de la mañana del jueves siguiente, volviendo las aguas a correr por el río Clamores a Segovia.

13. Los guardas cacceros observarán con toda puntualidad estas horas, y ellos, y no otra persona, serán los que echen las aguas y las quiten según el precedente artículo, y si faltasen a este deber incurrirán en la indemnización, por primera vez, de diez escudos, y a la segunda serán expulsados y depuestos de su cargo.

14. Ningún individuo participe en la cacera podrá, por ningún pretexto, echar o quitar las aguas en ninguna ocasión ni tiempo y si alguno se propasase a ello, pagará de indemnización de daños veinte escudos cuya mitad será para los guardas y el resto percibirá el Ayuntamiento de Segovia, con destino especial y exclusivo a los gastos particulares que puedan ocasionarse a los partícipes, o sea las Comisiones expresadas y sobre asuntos de la misma cacera.

15. Si algún extraño se propasase a entorpecer las aguas, destapar y tapar las mercedes, echar inmundicias ú ofender de cualquiera manera el curso y servicio de las aguas, será denunciado para que sufra el castigo que impone el Código penal, además de la indemnización de daños; y si los guardas no hiciesen las denuncias sabiéndolo, incurrirán en la pena que debiera pagar el infractor. En la misma forma serán penados y castigados los dueños de ganado, sean de la clase que sean, que traspase la cacera, es decir, que estropeen la misma causando daño grave, y que no sean de los partícipes de las aguas.

16. Si hubiese necesidad de reparar la división de

sin extravío alguno, después de regados los prados que desde antiguo venían disfrutando de este beneficio; todo de conformidad a lo resuelto por el señor Gobernador civil de la provincia, en resolución de cinco de Mayo del año último, en el expediente incoado con motivo de la extracción o extravío de las aguas del citado arroyo Clamores,

Después de una larga y muy detenida discusión en tan importante asunto, en la que tomaron parte todos y cada uno de los expresados Señores, teniendo á la vista la resolución antes indicada del Sr. Gobernador civil de la provincia, convinieron y acordaron las bases siguientes, para el aprovechamiento de dichas aguas, las cuales constituirán el Reglamento que armonice los intereses de todos.

1.º Que se otorgará una escritura formal, que se encabezará en el Reglamento, como así también la orden del señor Gobernador de catorce de Enero del corriente año, y la de cinco de Mayo de mil ochocientos sesenta y seis.

2.º El Ayuntamiento de Segovia toma a su cargo y á sus expensas el tener á derecho la cacera de Navalcaz, nombrando guardas para que la custodien y reparándola cuantas veces sea necesario, de suerte que las aguas no falten a ninguno de los partícipes en ellas en los tiempos y épocas que deban usarlas.

3.º El Ayuntamiento de Segovia se reserva el subvenir a los gastos de que habla el precedente artículo, según y en la forma que se estipule con sus vecinos, que sobre el aprovechamiento general tienen el particular de artefactos ó industrias.

4.º Se establecerá una Comisión que cuide y vigile constantemente el buen cumplimiento del peón o peones cacceros que se nombrarán: esta Comisión se compondrá de un individuo del Ayuntamiento y de

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santorales y cultos del día de hoy

Santos Clara, virgen y fundadora, Porcapió, abad, Hilario Digna, Juliana, Quiriaco, Largo, Felicísima, virgen, Crescenciano, mártires.

En San Antonio el Real.—La Comunidad de religiosas celebrará solemne función a su Madre y fundadora Santa Clara de Asís. A las diez de la mañana misa sacramental con sermón panegírico por el R. Padre Angel Gallego, Franciscano; continuando expuesto S. D. M. hasta las seis de la tarde, en que se rezará la Corona Seráfica, terminando con la reserva y adoración de la reliquia de la Santa.

En Corpus Christi.—También función solemne por la festividad y en honor de su Madre y fundadora Santa Clara. A las diez de la mañana misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón a cargo del M. R. Padre Silverio Felipes Guardián de Franciscanos, permaneciendo expuesto el Santísimo Sacramento todo el día. A las seis de la tarde empezará el ejercicio del Culto diario y después se hará la procesión de altares con el Santísimo Sacramento terminando con la bendición, reserva y el Himno de la Santa, dándose a adorar su reliquia.

Apartado de La Tierra, número 5

Los cultos a Santo Domingo

Ayer terminaron los solemnes cultos que las comunidades de Reverendos Padres y Madres Dominicos, con su Orden Tercera y devotos, han consagrado a su glorioso padre y fundador. Todos los días del Novenario ha predicado con gran elocuencia el muy reverendo padre de tan ilustre orden, Secundino Martín, asistiendo, así como a las misas y demás cultos de la Cueva del santo, numerosos fieles; pero donde fué el mayor contingente, en la brillantísima procesión del Rosario de la Aurora a la iglesia de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, que fué presidida por el alcalde excelentísimo señor don Pascual Guajardo, acompañado por el muy reverendo padre superior de Dominicos y el diputado provincial don Gabriel Cáceres, asistiendo las músicas de la Academia de Arillería y de dichos Establecimientos y disputándose las señoritas el alto honor de llevar sobre sus hombros las varas de las andas de la Virgen del Rosario. Para no hacer interminable la misa de comunión, el reverendo padre Carro, dominico, ayudó al celebrante don Aniano Bravo, en su distribución. En la procesión y en el día de la fiesta de Santo Domingo oficiaron, como es de costumbre, incluso el sermón, reverendos padres Franciscanos.

Crisis total

Ayer recibimos a las seis y diez de la tarde, un telegrama de nuestro corresponsal en Madrid, puesto a las dos y media también de la tarde.

En dicho telegrama se nos participa que el señor Allendesalazar celebró una extensa conferencia con el Rey, presentando a éste la dimisión de todo el Gobierno, que fué aceptada por el soberano, el cual llamó al señor Maura a Palacio.

El señor Maura irá al Regio Alcázar hoy por la mañana.

Consultó don Alfonso al señor Alba, mostrándose este muy reservado con los representantes de la Prensa.

Comedor de caridad

Día 11 de Agosto de 1921.—Comida cocido: Cena: patatas con arroz.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 62; niños, 50. Total, 112.

En la cena. Adultos, 65; niños, 46. Total, 111. Total del día, 223.

Se vendieron 6 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

Juzgado municipal

Registro civil

Ayer se inscribieron las partidas de nacimiento de Félix Angel González Arconada y Eladio San Antolín.

Defunciones ninguna.

Coplas de la calle

La endemoniada afición que se tiene al pericón.

Anteanoche una buena concurrencia asistió para oír la conferencia al Círculo Industrial y escuchar a Villalba, que es potencia superior en el arte musical.

Y la gente salió tan complacida, que Juliana, Asunción y Bienvenida no dejan de decir, que fiesta tan amena y divertida se debe, con frecuencia, repetir.

Mas como yo conozco la afición que por lo cultural tienen Asunción, Bienvenida y Juliana, he querido saber por qué razón de que esto se repita sientan gana.

Y en secreto me han dicho, que a pesar de no entender a Wagner y a Mozart, sienten por tales fiestas ilusión, ya que son un pretexto singular de poderse marcar,

al final, un movido «pericón».

MARIO GUILLEN SALAYA

LEA USTED

“La Tierra de Segovia”

tres vecinos de la Ciudad que tengan artefactos y aprovechamientos particulares en las repetidas aguas, nombrados todos por el señor Alcalde de Segovia cada dos años.

5.º Este cargo, que durará dos años es obligatorio y gratuito, teniendo como obligación hacer un reconocimiento mensual a la cacera y denunciar ante la Alcaldía de Segovia toda clase de excesos que ocurran, para que tome las medidas necesarias a remediarlos; estas visitas procurarán los individuos de la Comisión hacerlas más frecuentes y minuciosas en los meses de escasez de agua y en los demás que creyesen convenientes.

6.º Los pueblos e interesados en la cacera pueden también nombrar su Junta y Comisión y hacer sus visitas cuando y como lo estimen oportuno, vigilando a los guardas en obsequio prócomunal y denunciando a la Alcaldía de Segovia los defectos, abusos ó cualquier otro exceso que noten, quien los corregirá por los medios que esten a su alcance.

7.º Para la buena custodia y evitar obras de cuantiosos desembolsos, la Alcaldía de Segovia nombrará uno o más peones cacereros, como queda dicho, con un sueldo fijo, que cobrarán mensualmente de la Depositaria de Segovia; entendiéndose que si hubiere más de uno, el que se designe por la Alcaldía de Segovia será el primero y Jefe del otro, y éste precisamente ha de tener su habitación-morada en Segovia; y si hubiese segundo, en Valsain, y diariamente, marchando el de Segovia en dirección del origen de la cacera, y el de Valsain, en la del curso de las aguas, se encuentran a la mitad de la cacera, que será como tendrán distribuidos sus distritos, y comunicarán cualquiera novedad que pudiese haber.

8.º El guarda cacerero primero tendrá obligación de

presentarse de ocho en ocho días al Sr. Alcalde de Segovia a tomar sus órdenes, y cuantas veces más el buen sentido lo exigiese, ya sea por desperfectos que haya que reparar, ó ya por excesos ó denuncias, que producirá en la forma que está prevenido, presentándolos por escrito y personalmente.

9.º Dichos peones cacereros tienen obligación, y se constituirán, no sólo a guardar la cacera y distribuir las aguas en conformidad con lo pactado en la escritura de convenio y como se dirá más adelante, sino a trabajar diariamente en reconocer obstáculos de la cacera, sacar arenas que entorpezcan el curso de las aguas, hacer desaparecer las filtraciones, ratoneras y demás, que debilitan el curso de aguas, a fin de que si es posible, vaya en aumento y no en disminución.

10. Conforme con lo pactado, desde el día primero de Marzo de cada un año hasta el treinta de Junio inclusive, los pueblos de Palazuelos, por Rosales, Ontoria, por Juarrillos, el barrio del Mercado de Segovia, por Gallococeado, disfrutarán las aguas que les corresponden constantemente para el riego de sus prados.

11. Desde el día primero de Julio de cada año hasta aguas nuevas, que de ordinario son del primero al quince de Septiembre, todas las aguas de la cacera llevarán su curso natural por el arroyo Clamores a Segovia, sin que ninguno de los partícipes arriba dichos pueda distraer nada en poca ni mucha cantidad, por mucho o poco tiempo.

12. Durante la época citada en el artículo anterior, esto es, desde primero de Julio hasta aguas nuevas, los partícipes de Palazuelos, Juarrillos y Gallococeado disfrutarán cada uno de las aguas que le corresponden, en cada semana treinta y seis horas, esto es, desde el salir el sol de cada sábado hasta la postura del mismo en el siguiente domingo; pero si en este

LA VIDA EN LA CIUDAD

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Mejoría

Ha experimentado notable mejoría en la enfermedad que le retiene en cama el conocido industrial de esta ciudad don Santiago Hernanz, padre político de nuestro compañero señor Salaya.

Celebramos la mejoría deseándole un total restablecimiento.

Complimentando a la Infanta

Ayer estuvo en la Granja, con el fin de complimentar a S. A. R. la Infanta doña Isabel, el alcalde de esta Ciudad excelentísimo señor don Pascual Guajardo.

Vi-jeras distinguidas

Ha llegado a Segovia, en compañía de una de sus biznietas, con el fin de pasar una temporada en esta ciudad, la respetable señora doña Petra Alvarez, viuda de don Modesto Garcia, de grata memoria entre nosotros por su laboriosidad y fecundas iniciativas industriales.

El verano en la provincia

Han llegado a la Granja para pasar la temporada veraniega, la señora viuda de Chicheri y don José María Tassara.

De días

Ayer celebró la fiesta de sus días la señora de Onrubia (don José María).

Muchas felicidades.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado un precioso niño, hijo del industrial de esta población don Miguel Pérez Villamil.

Deseamos su alivio.

Tropas a Melilla

Mañana sale de Salamanca para Melilla el regimiento de la Victoria, del que forman parte más de doscientos cincuenta segovianos.

Viajero

Ha salido para Madrona, el industrial don Abraham Pastor.

—Ha regresado de Liérganes (Santander) adonde fué en comisión de servicio, el ilustrado oficial de Correos y querido compañero en la Prensa, don Julián Pérez del Barrio.

—Se encuentra en Segovia nuestro buen amigo el canónigo de la santa iglesia catedral de Zamora, don Julián de La Orden Liras, ex-director de nuestro estimado colega «El Avance Social».

Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arenal, núm. 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Calleja, calle de Infanta Isabel, núm. 12, hasta el día 5 de Septiembre.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, médico-ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp. 6

En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

VENTA

de treinta y nueve cabras en la dehesa de Aldeanueva.

LA CARBONIFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE, NUMERO 18, TELEFONO 105

Galleta hulla de Asturias.....	6'75 pts. quintal
Galleta gruesa de Puertollano.....	6'75 > >
Antracita gruesa cribado.....	7'50 > >
Ovoides.....	5'60 > >
Cok.....	5'75 > >
Hulla fraguas superior de Trubia.....	6'75 > >
Hulla fraguas superior de Villablino.....	5'75 > >
Encina canutillo a 2'75 pesetas arroba....	11'00 > >

AVISOS:

PLAZA MAYOR, 29. TELEFONO, 23

La Tierra de Segovia

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Segovia (mes).....	2 00
Fuera (trimestre).....	6 00

NUMERO SUELTO, 10 CTS.

Atrasado, 25 cts.

Periódicos & Revistas & Recordatorios & Membreses & Tarjetas & Circulares & B. L. & Programax & Billetes & Trámites, etc. etc.

Redacción, talleres y administración: Calle de Infanta Isabel 16



¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias. Vientres voluminosos, Descensos de la Matriiz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLINICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las cejas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueado y eliminación del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los pies. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaza (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.-Cocinas y tartas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Curiosidades mundiales

Los gusanos dan seda del color que desee

Un naturalista de Nueva Orleans, Mr. Vartan K. Osidjian, ha conseguido por selección, crear una nueva especie de gusanos de seda que no solamente producen hebras de 1.800 metros, sino que, además, les dan infinita variedad de colores.

Para obtener este resultado alimenta los gusanos con hojas de un árbol nuevo resultante del injerto del moral y el naranjo, con la adición de una pasta que el inventor se reserva revelar.

Merced a este régimen se consiguen a voluntad matices diferentes en la seda.

El descubrimiento no tiene nada de anticientífico, puesto que la influencia del régimen alimenticio en la coloración de los tegumentos y los humores del organismo vivo es conocida desde hace tiempo.

En diferentes países ya se ha ensayado con éxito variar el color del plumaje de ciertos pájaros mezclándoles en el alimento pimienta de Cayena, y el color de las plumas de las aves de corral y los huevos de las gallinas trocándolos en rojos por medio de ciertos ingredientes.

Lo que se pierde en un tren

Los encargados de limpieza y requisa de los trenes del Metropolitano de Londres han encontrado y reconocido durante el transcurso del año pasado en los vagones de dicha empresa alrededor de 70.200 objetos diversos, abandonados o perdidos por sus dueños; 6.706 menos que en el año anterior, lo que indica alguna menor negligencia en los viajeros.

La lista de los hallazgos comprende: 26.731 paraguas; 11.511 artículos de toilette, 3.807 portamonedas, 2.039 alhajas, 558 relojes y otra porción de cosas más, hasta completar la cifra que hemos dado al principio.

De esos objetos perdidos, cerca de la mitad, 32.428, cuyo valor se estima en más de medio millón de pesos, han podido ser devueltos a sus dueños legítimos; los otros, pasado el plazo para reclamar y no habiéndose encontrado por la Policía a los dueños, serán vendidos en pública subasta y su importe se repartirá entre los empleados que los recogieron y los depositaron en las oficinas.

SUBASTA

Se saca a subasta un lote de maderas de álamo blanco y negro del coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la administración del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle del Arenal, núm. 9 y en Segovia, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, núm. 12 hasta el 10 de Septiembre.

Balneario segoviago

Baños de recreo y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



AGOSTO

12

VIERNES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro por amor a Segovia

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

La situación política. El señor Alba en Palacio. Comentarios políticos.

Negándose a colaborar. Noticias oficiosas. Salida de tropas.

Ultimas noticias de Marruecos. Fuerzas a Melilla.

La situación política

Esta mañana, a las diez y media, salió Su Majestad el Rey en automóvil de Palacio, y marchó al domicilio de la viuda del teniente coronel don Fernando Primo de Rivera, muerto gloriosamente en Monte Arruit, para darle personalmente su pésame.

Minutos después de las once regresó a Palacio el Soberano.

El presidente del Consejo, señor Allendesalazar, que había llegado al Regio Alcázar minutos antes de que el Monarca regresara, salió de las habitaciones Reales a las once y cuarto.

—¿Estamos definitivamente en crisis?—le preguntaron los periodistas.

—Si—contestó—.En esta ocasión se han hecho las cosas de un modo distinto que otras veces. Ahora, para ganar tiempo, se han celebrado primero las consultas y se ha planteado la crisis después.

—Entonces, ¿el Monarca ha admitido a usted la dimisión del Gobierno?

—En efecto. El señor Maura vendrá mañana a Palacio, pues llegará aquí esta noche, probablemente. Yo creo que ya estamos en condiciones fáciles de resolver las cosas. Es de esperar que el señor Maura encuentre medios suficientes para llegar a una situación óstable.

Añadió después, al despedirse de los informadores, que había sometido a la firma del Monarca algunos decretos de varios departamentos, entre ellos dos de Marina, sobre adquisición de pólvora y municiones.

El señor Alba en Palacio

A las doce y veinte minutos llegó a Palacio don Santiago Alba.

Los periodistas le rodearon, y él les dijo sonriente:

—No afilen ustedes los lapiceros, pues no he de decirles nada. He llegado en el tren de las once, con bastante retraso, y he venido inmediatamente para acá...

La entrevista del señor Alba con el Monarca duró más de una hora.

Cerca de la una y media salió el jefe liberal de Palacio.

—¿Nos puede usted decir algo don Santiago?—se le preguntó.

—Absolutamente nada. Lo que los demás, en todo caso. El Rey me ha expuesto detalladamente las noticias recibidas de Africa sobre nuestra si-

LA SUIZA **BAUSA**
PLAZA MAYOR, NUM. 42

**ALMUERZOS Y COMIDAS
A LA CARTA**

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,"
PLAZA MAYOR, NUM. 42

tuación militar, y asimismo me ha hablado de la cuestión política.

Yo le he manifestado—agregó—con toda lealtad mi opinión, la cual, por razones que a ustedes no se ocultarán, me reservo, quedando en libertad de hacerla pública cuando crea que es el momento oportuno.

Añadió que él, terminada su misión, regresará mañana a San Sebastián, y terminó confirmando que mañana será nuevamente recibido por el Rey el señor Maura.

Comentarios políticos

Se espera con interés vivísimo la conferencia que ha de celebrar el Rey con el señor Maura.

Por muchos se considera que fracasado el intento de un Gabinete de concentración, el señor Maura podrá formar un Gobierno conservador con la colaboración de las derechas.

Los conservadores según dice «La Epoca» colaborarán con el señor Maura contando con que su patriotismo le impulse a constituir un Gabinete conservador venciendo las dificultades que pudieran oponerse.

Se dice que las dificultades que se ofrecen son por parte de los señores Cambó y Cierva para formar parte de mismo Gobierno, pero esto pudiera resolverse, destinando otra persona a la cartera de Fomento y se supone por tanto que el señor Maura contará con los señores Cierva, Cambó, Pradera, Almirante Rivera y general Santiago.

Esta tarde corrían rumores de que el señor Allendesalazar había ido a Palacio para conferenciar con el Rey, pero el mismo presidente lo desmintió.

El señor Allendesalazar dijo: que de ninguna manera continuará al frente

del Gobierno por haber declarado ya la crisis y fundada ésta en carecer de autoridad para continuar un momento más al frente del Gobierno.

Negándose a colaborar

Se sabe que el señor Alba en su conferencia con el Rey, sostuvo el mismo criterio de los señores Romanones y García Prieto, negándose a colaborar en un gobierno de derechas.

Noticias oficiosas

Las últimas noticias oficiosas de Melilla, dicen que el general Navarro llegará a Melilla muy en breve, por haber sido rescatado después de unas amplias negociaciones.

Se cree que esta noche, o en las primeras horas de mañana será entregado en la Restinga el Barón de Casa-Davalillos, con once jefes y oficiales y siete soldados.

En la misma Restinga embarcarán para ser trasladados a Melilla.

Desde el día del desastre hasta los momentos actuales han sido rescatados 1.300 hombres.

Salida de tropas

Esta tarde ha salido de Madrid, con dirección a Málaga para embarcar con rumbo a Melilla el batallón de Ferro, carriles.

Se prepara con toda urgencia para salir al primer aviso una compañía de Ingenieros telegrafistas.

Ultimas noticias de Marruecos

Melilla 13.—Ha disminuido notablemente la harka enemiga que rodea los alrededores de Melilla.

Está mandada por Bel-Anni, lugarteniente de Ab-del Krim.

Este se halla en Monte Mauro, reclutando nuevos contingentes.

De provincias Fuerzas a Melilla

Barcelona, 11.—Han embarcado con dirección a Melilla un Batallón del regimiento de Vergara, dos compañías del regimiento de Zapadores y se prepara el envío de mucho material.

Las tropas han sido despedidas cariñosísimamente.

Tarragona, 11.—Embarcaron para Marruecos los batallones de Almansa, Gerona, Luchana y el regimiento de Caballería de Triviño.

Se prepara el envío de material. La despedida hecha a las tropas fué entusiasta.

Alicante, 13.—Mañana marchará a Melilla un batallón del regimiento de la Princesa.

Vitoria, 13.—Ha salido con dirección a Africa el regimiento de Guipúzcoa y tres baterías de Artillería de Montaña.

Ferrol, 13.—Se hallan preparados para salir al primer aviso para Africa, tres torpederos aquí fondeados.

VILLA ANGELA

CAFE AL AIRE LIBRE

PROXIMO A LA PLAZA DE TOROS (SEGOVIA)

Ghalet de nueva construcción a cuatro fachadas, rodeado de bellos jardines y arboleda, con hermosa terraza, entre las carreteras de San Ildefonso y San Rafael

Servicio a la carta esmerado y módico